

平成28年4月定例教育委員会 会議録

1 開催期日 平成28年4月26日(火)

開会 午後2時00分

閉会 午後3時20分

2 開催場所 役場 2階 会議室

3 出席者名 委員長 諸 橋 志津子

委員 不二井 悟 史

委員 宮 下 静 子

委員 原 田 光 雄

委員(教育長) 布 施 東 雄

局 長 岡 本 伊佐夫

次 長 宮 本 浩 司

次 長 荒 木 秀 人

係 長 朝 倉 恵 子

4 議 件

報告第 7号 穴水町就学指導委員会委員の委嘱について

報告第 8号 穴水町奨学生選考委員会委員の委嘱について

報告第 9号 穴水町修学資金選考委員会委員の委嘱について

報告第10号 穴水町社会教育委員の委嘱について

報告第11号 穴水町青少年問題協議会委員(兼豊かな心を育む穴水町民会議委員)の
委嘱について

報告第12号 穴水町青少年育成センター育成委員の委嘱について

報告第13号 穴水町文化財保護審議会委員の委嘱について

報告第14号 穴水町歴史民俗資料館運営委員会委員の委嘱について

報告第15号 穴水町埋蔵文化財調査委員会委員の委嘱について

報告第16号 穴水町立公民館運営審議会委員の委嘱について

報告第17号 穴水町立図書館協議会委員の委嘱について

報告第18号 能登中居鋳物館運営委員会委員の委嘱について

報告第19号 穴水町スポーツ推進委員の委嘱について

報告第20号 穴水町スポーツ振興審議会委員の委嘱について

5 議事の経過について

事務局の進行により、前会議録の承認を得た後、教育長から、新年度のスタートについての報告、学力調査についての報告、見守り隊対面式についての報告、県市町教育長会についての報告があり、会議録署名員に宮下委員及び布施教育長を指名し、承認されました。

審議に入り、報告第7号から報告第20号について説明があり、質疑応答が行われ、承認されました。

次に、5月の定例教育委員会の開催期日を5月27日(金)午後2時と決め、閉会しました。

* 主な質疑・応答等について

4月 定例教育委員会議事録

ー 委員長挨拶 ー

『春の海 終日のたり のたりかな』の句のとおり、ちょうど今が一番、私たちはリラックスモードの身体になっているかと思いますが、新年度がスタートし、行政も学校現場も本格的な始動に入っているのではないかと思います。

昨日、鳳珠郡学校教育研究会の総会があり会長として出席してきました。能登町の能都中学校でしたが、私は能都中学校に初めて伺ったのですが、能登町と穴水町の子どもたちの様子の違いが少しわかったかなあという思いがしています。

4月14日熊本地震が発生しましたが、被災された皆様や、お亡くなりになった方々に私たちは哀悼の意を表すところですが、がれきの下から出てきた東海大学の学生さんが次の日からボランティアをしている姿や、また2、3日前から小学生もお菓子を配ったりして、自らも被災しながらもボランティアに参加している姿を見て、この子たちは将来日本を背負っていける力をつけているなど感じました。穴水でもそのような子どもたちが育っていますが、ますます教育委員会がバックアップして、その子どもたちの育成に邁進しなければいけないとメディアを通して思っております。

本日は人事案件が主ですが、よろしく願いいたします。

ー 教育長報告 ー

4月5日から学校が始まりました。子どもたちにとっては最初の一週間が一番大切な時期なのですが、そこをクリアしてスムーズにスタートがきれているように聞いています。

18日、19日に県また全国の学力調査がありました。自校採点が出ましたら、また報告いたします。

14日に向洋小学校で見守り隊との対面式がありました。穴水小学校でも明日行われますが、誘拐の事案もあったので、子どもたちには【知らない人にはついていかない】と強めに話をしました。東海北陸道や能越道、また北陸新幹線の開通で交通の便が良くなり観光客も地域に入ってくるようになりましたが、またこういった事件も起こりうるようになってきました。

20日に県市町教育長会がありました。県の教育長も新しく田中新太郎教育長になり、新制度の教育委員会になりました。新教育長制度で、まだ制度が変わっていない市町が残り6市町となりましたが、古い制度でも新制度で設定された総合教育会議等も皆対応は行っていますので、あまり変化はないかと思います。新しくなっても古い感覚は必要ではないかと思います。

田中教育長が学力向上対策で何かユニークなことを行っている市町はないか、ということと、英語教育をどうしているか、ということでしたが、フリートークで手を上げて話す中で、私は穴水町の英語教育について話してきましたし、英語教育の成果があったように思っております。新学習要領が平成32年に小学校、平成33年に中学校、平成34年に高等学校でスタートし、高等学校は一年進行ですが、その中の大きな目玉が英語の教育と道徳についてですが、今のグローバル化に備えた教育に日本も変えていかなければならないということです。時間があるからと構えていてもだめで、文部科学省では平成32年のスタートは100%でスタートしなければならないし、2年前からそういう授業の取り組みをしていかなければなりません。大きな流れの中でこれからの学力をどうしていくのか対策を考えなければならないということです。アクティブラーニングの授業形態は、基礎基本がなくては在り得ない。そこをどういうふうに対応させていくかが大

切であって、以前、斉藤先生の講演でアクティブラーニングは小学校で1割、中学校で3割、高等学校で5割、大学で10割と伺ったことがあります、文部科学省は小学校からと言っております。

今回、ほとんどの教育長が手を上げてお話をされましたので、大変いい会だったのではないかと思います。

諸橋委員長 皆さん、教育長のお話の中で何かありましたらご質問ください。
ごさいませんでしょうか。

－ 議事 －

事務局長 報告第7号から報告第20号について説明

諸橋委員長 準備されました案件が終わりましたが、委員の皆さん、何かございませんでしょうか。
無いようでしたら、その他へいきます。
いじめ・不登校です。

朝倉係長 (詳細説明)

諸橋委員長 他にありませんでしょうか。

事務局長 不審者情報がありました。中能登町の北原と名乗る人物から、穴水小学校に4月4日に2回、5日に1回、5年生の特定の児童がいないか、という電話でした。学年も違いますので、ないと答えたのですが、その名前の児童は、3月30日に北國新聞の「もうすぐ1年生」という記事に写真が出た児童です。両親にも確認しましたが、そのような人は知らないということで、警察に届け出、警察も誘拐事件等重要案件であるということで動きまして、また県教委にも報告をいたしまして、県教委からも各市町等、対応に注意するよう文書が出ました。穴水小学校の電話機が古くて番号表示が出ないので取り換えましたので報告いたします。

次に、文部科学省より組体操の事故が多発して見直しをするよう通知がありました。県教委からはどのような見直しをするのかについてのアンケートを実施するようということで、アンケートを行いましたところ、穴水小学校は特定の種目を禁止する(ピラミッド、タワー)、向洋小学校は特定の種目を禁止する(サボテン、タワー)ピラミッドは未実施、穴水中学校は組体操を中止する、という結果でしたので報告させていただきます。

次に、報告として次回にあげさせていただきますが、住吉公民館の臨時的職員が決まりました。村山さんという中居の方です。

諸橋委員長 報告が3件ありましたが、皆さん、何かありますか。
北原とは架空名ですよ。

教育長 本名は名乗らないでしょう。

諸橋委員長 学校の対応の仕方も統一しておかないと、単に[いる・いない]ではなく、学校では誰が電話口

に出ても対応できる対応マニュアルを作成しておくべきです。

事務局長 県教委もそこをしっかりと対応するよということと通知文書が出たのかと思います。

諸橋委員長 他にありませんか。

原田委員 組体操は、今まで何件も事故が起こっていたのですがね。

宮下委員 元々は専門の体育学校の学生がしていたもので、普通の学校の生徒がすると大変危険であると新聞に出ていました。

諸橋委員長 ではその他の2番です。

事務局長 総合教育会議を案で載せていますが、6月2日に行いたいと思いますが、皆さんのご予定はいかがですか。

諸橋委員長 皆さん、いかがですか。

事務局長 統合ありきではないのですが、統合を今後どのように進めていくか、子どもたちにとって良い環境作りをどのようにしていけるのかということを含め、教育委員会としてどのような方針でやっていくのかということをもてらしたいと思います。

諸橋委員長 以前の会議で町長は、教育委員会はどのように考えているのかとおっしゃっていました。教育委員会は教育委員会としてひとつの施策として持つのですが、校区ではまったく話が出ていないようですね。そのあたりのずれができないようにしていかなければなりません。

原田委員 統合に関しては、小学生は通学時間とバスの便の問題ですよね。どこまで財政としてできるのかということですか。

教育長 スクールバスにしても2台は必要ですね。

諸橋委員長 では、まず総合教育会議を開くとすれば、皆さんは2日でいいですか。

全 員 異議なし。

諸橋委員長 では次に内容についてですね。

事務局長 本年度は保護者アンケートまでは実施したいです。懇談会を開き、保護者が実際にどのように考えておられるかまではもっていきたくたいです。

原田委員 難しいですね。

教 育 長 複式学級が3学級くらいになると考えていかなければなりません。

原 田 委 員 内輪の中からもアンケートを実施する等していかなければなりませんね。

事 務 局 長 保護者もいろいろな不安をもっていると思います。意見を集約しながら方向性をもっていければいいかと思います。

荒 木 次 長 海岸便、直通便、住吉の木原等の便、最低3便考えなければ厳しいかと思います。

諸橋委員長 複式学級が3学級になるのは、いつ頃ですか。

事 務 局 長 2クラスになってまた1クラスに戻るという状態です。

教 育 長 教員の数も減りますし、加配も入らなくなり、子どもたちの教育のためにはどうなのかということ。

諸橋委員長 グローバル化のスキルを付けるとか学力向上の面では複式では難しい面もありますね。県も平等に配置してくれればいいのですが。

原 田 委 員 良い面もあるのですけれどね。

諸橋委員長 どうぞよろしく願いいたします。
では、5月の行事予定です。

荒 木 次 長 (5月行事予定について説明)

諸橋委員長 5月10日の出発は何時にいたしましょうか。

荒 木 次 長 10時30分でお願いいたします。

倉 係 長 25日に穴水中学校指導主事訪問を入れてください。

諸橋教育長 では次回の定例教育委員会の日程です。

(日程調整)

諸橋委員長 では、次回の定例教育委員会は、5月27日(金)午後2時から行います。
よろしく願いいたします。
他にありませんか。
以上、これで定例教育委員会を終わりたいと思います。

以 上

穴水町教育委員会会議規則（昭和 31 年教育委員会規則第 2 号）第 15 条第 2 項の規定により、署名する。

会議録署名員

教 育 委 員

教育委員（教育長）
